



An die Bauherrschaft und die Planenden

Luzern, 29. Februar 2016

Seeuferneugestaltung Matthofstrand

Sehr geehrte Damen und Herren

BirdLife Luzern und seine Sektion, die Ornithologische Gesellschaft der Stadt Luzern (OGL), bedanken sich für die Einladung zur Informationsveranstaltung vom 15. Februar 2016 zur geplanten Neugestaltung des Seeufers am Matthofstrand und möchten die Stossrichtung ausdrücklich loben.

Für die weitere Planung des Vorhabens empfehlen wir, folgende Punkte zu prüfen, und behalten uns eine Stellungnahme zum späteren Baugesuch vor:

- Prüfen der Machbarkeit einer kleinen, an die Ufergestaltung angepassten Insel
- Schonung wertvoller Unterwasser- und Ufervegetation
- bei Neupflanzungen direkt am Ufer ausschliesslich einheimische, standorttypische Gehölze verwenden
- ungenutzte Randbereiche in den Privatgärten und gemeinschaftlichen Badeplatz naturnah gestalten und extensiv pflegen

Zu den geplanten Bootshäuschen äussern wir uns erst, wenn die Pläne dazu konkret vorliegen, vorausgesetzt neue Bootshäuschen sind überhaupt bewilligungsfähig. Aus landschaftlicher Sicht wäre es zu begrüssen, wenn alle Boots-Slipanlagen und die bestehende Boots-Garage abgebaut und die entsprechenden Bootsplätze an den bestehenden Boots-Steg vor dem Schönbühlstrand angehängt werden könnten.

Aus ökologischen, landschaftlichen und gestalterischen Gründen wäre es äusserst wünschenswert, wenn eine Neugestaltung des Seeufers am nördlichen Ende des Perimeters auf dem privaten, aber öffentlich genutzten Nachbargrundstück (Schönbühlstrand) im gleichen Stil fortgeführt werden könnte.

Freundliche Grüsse

Maria Jakober Geschäftsführerin BirdLife Luzern

h. Jebe

Sebastian Meyer Präsident der OGL

S. Heyer